
 
CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

 
ATA 109 - Aos 19 dias do mês de outubro de dois mil e dez na sede do Conselho Municipal de 
Assistência Social - CMAS, situado na Rua Artur Machado, nº. 553 - Casa dos Conselhos. 
Deu-se o início de mais uma reunião ordinária. Justificaram suas ausências os Conselheiros 
Raquel Beatriz Dias de Oliveira, Nelson Claro da Silva, Gonçalves Pereira Alves e Gláucia 
Garcia dos Santos. Iniciou às 14:25h mais uma plenária com a abertura do presidente Claiton 
dando as boas vindas aos conselheiros, ele coloca sobre as faltas não justificadas dos 
conselheiros, pede a leitura da ata 108 que foi feita pela vice-presidente Eide Faria. Após a 
leitura a ata foi aprovada por unanimidade. Em regime de votação o presidente pediu para 
acrescentar o item 3.11 Informe sobre o CRAS-Tutunas que foi aprovado por unanimidade. 
Dando seqüência a pauta item 3.1 – Informes: A Secretária Executiva Verediana Pereira de 
Freitas fez a leitura do Ofício Circular nº 28/2010 do Ministério do Desenvolvimento Social e 
Combate à Fome que trata do demonstrativo de pagamento do Ministério à Prefeitura 
Municipal de Uberaba da competência 07/2010. No item 3.2 sobre o Censo SUAS 2010, a 
comissão se reuniu e preencheu os dados no prazo determinado, deixando o documento a 
disposição dos conselheiros. Item 3.3 Verediana explicou sobre a Gincana Vivenciando os 3R’s 
( Reduzir, Reutilizar e Reciclar), onde a mesma esteve presente no lançamento no dia 
22/09/2010 no auditório da FIEMG e um dos objetivos é a captação de recursos para o 
FUMDICAU. O CMAS também foi representado pela secretária executiva na comemoração do 
54º aniversário da LBV que teve mostra de trabalhos realizados na instituição e entre as 
atividades o Banco de Alimentos recebeu o Mérito de Solidariedade. No item 3.5 o presidente 
Claiton ressalta a importância do acompanhamento do Bolsa Família e que para isso será 
formada uma comissão, se dispuseram os conselheiros: Paulo, Gerson, Luciene, Gilvani, 
Shirley e Claiton. Apresentação do Of 01 Entidade Criança Feliz é o tema do item 3.6, alguns 
conselheiros lembram que a entidade já esteve várias vezes no conselho, foram feitos todos 
os encaminhamentos possíveis, inclusive a SEDS já orientou a instituição quanto à 
sistematização as atividades de assistência social continuada. Será formada uma comissão 
para sugerir novas orientações para adequação da entidade, inclusive propor uma visita em 
outra instituição devidamente organizada, com atendimento ao público socioeducativo, para 
que a dirigente possa perceber como deve acontecer o atendimento, a comissão foi composta 
por: Paulo, Shirley e Luciene Bontempo. Eide fez a leitura do Ofício nº 1672/2010-SEDS 
sobre evento para Capacitação de Conselheiros que acontecerá no dia 27/10/10 das 18 h às 
20:30 h no Centro Administrativo da Prefeitura, esclarecendo que  a organização deste 
primeiro encontro é referente ao funcionamento da rede SUAS (Sistema Único de Assistência 
Social) em Uberaba e para o próximo ano já está sendo fomentado o 1º Congresso de 
Políticas Públicas de Assistência Social no Município, ainda ressalta a importância da 
participação de todos os conselheiros já que a formação continuada é uma reivindicação de 
todos e reforça que não é um convite e sim uma convocação, Ana Paula sugere que, a 
secretária executiva do CMAS, repasse o convite por e-mail para todos os membros do CMAS, 
o que será feito. O presidente Claiton, passa para o item 3.8: Visitas às Instituições em 
parceria com a SEDESE, o presidente do CMAS fez a referida visita com o conselheiro Sr. 
Antônio Eustáquio e colocaram a disposição dos conselheiros presentes os relatórios das 
visitas em questão.  Referente ao item 3.9 a Secretária Executiva do CMAS, Verediana tomou 
a palavra e colocou algumas sugestões de atualização e modificação do site do CMAS: 
acrescentar outras informações, resoluções, galeria de fotos, informações das instituições 
cadastradas, bem como dos eventos que o CMAS participa. A plenária foi favorável às 
modificações. No item 3.10 Parceria entre Comunidades Terapêuticas e o Sistema Único de 
Saúde-SUS, Eide relatou sobre o evento que aconteceu na Casa dos Conselhos no dia 
07/10/2010 onde estiveram presentes alguns conselheiros do CMAS, e reforçou a importância 
do conselho acompanhar o processo de transição do atendimento de Saúde realizado pelas 
Comunidades Terapêuticas para o Sistema Único de Saúde, assim como ocorreu até o ano de 
2008 com as Creches para a Educação, para isso formou-se uma comissão composta por: 
Claudia, Paulo Afonso e Gerson. A conselheira Ana Paula sugere que a secretaria executiva do 
CMAS encaminhe as normativas referentes ao assunto, para que todos tomem conhecimento. 
Item 3.11 - CRAS Tutunas - a vice-presidente Eide informou a mudança do CRAS-Tutunas, 
em função da construção do Hospital Municipal, para o Bairro Serra Dourada, Avenida 
Tenente Wadyr Silva, nº 415, o telefone continua o mesmo e deixou o convite para os 
conselheiros conhecerem a nova sede. A conselheira Valquíria questionou sobre o local de 



construção da sede do mesmo, foi informado que no terreno do Hospital há um espaço 
reservado para a construção futura da sede do CRAS. A conselheira Ana Paula manifesta 
quanto à temperatura do anfiteatro da Casa dos Conselhos e, pergunta se há possibilidade de 
instalar ventiladores para o mesmo. Claiton solicita a Secretária Executiva do CMAS, 
Verediana, que oficie a Casa dos Conselhos no intuito de solicitar a instalação de ventiladores.  
Claiton convida Michelle Carvalho, presidente do COMDICAU para falar sobre o item 4 – 
Apresentação do Relatório da Visita Social realizada pelos Presidentes e Vice-presidentes do 
CMAS e COMDICAU – Claiton Antônio Alves, Michelle Carvalho, Eide S. Faria e Onildo Barbosa 
no Lar da Caridade, Michelle expõe que a instituição encontra-se, no que tange ao serviço 
prestado, de acordo com as exigências do CMAS e do COMDICAU e dos parâmetros 
estabelecidos pelos conselhos nacionais em relação a casas lares. Quanto às adequações do 
espaço físico, estabelecidas pela Vigilância Sanitária, a comissão não entrou no mérito tendo 
em vista a avaliação do órgão competente pra isso, ou seja, a vigilância sanitária. Ivone 
explanou que não reformou ao abrigo feminino antigo, pois não teria verba suficiente, então 
construiu um novo abrigo feminino, onde hoje funciona o Centro de Convivência. A 
construção foi realizada com a verba do FUMDICAU, aprovada em plenária e de acordo com 
as especificações do plano de trabalho. Em relação a ultima visita da Vigilância Sanitária, 
Ivone mostrou-nos as adequações solicitadas. Disse que está tentando regularizar e que 
enviou oficio para o Juizado. A comissão propôs abertura do diálogo imediato com a 
Secretaria de Desenvolvimento Social e com a Secretaria Municipal de Saúde para verificar a 
possibilidade de disponibilizar ao Lar da Caridade recursos que possam ser utilizados nas 
adaptações determinadas pela Vigilância Sanitária, nas casas lares, tanto destinadas ao 
atendimento do sexo feminino, quanto do sexo masculino. Foi sugerida e aceita pela plenária 
a inversão da pauta para o item 6, a assistente social da SEDS, Márcia Jerônimo foi convidada 
para expor o assunto, é necessário uma declaração do CMAS para o desenvolvimento do 
projeto de Reforma dos Centros de Referência de Assistência Social – CRAS e Centro de 
Convivência do Idoso – UAI, por isso a técnica faz leitura dos dados da Emenda Federal Dep. 
Jô Moraes. Márcia Jerônimo informa que os CRAS a serem reformados são: CRAS João 
Wagner Ribeiro – Boa Vista e CRAS Morumbi no valor de R$ 37.000,00, CRAS Dr. Décio 
Moreira no valor R$ 70.000,00. Para a Unidade de Atenção ao Idoso o valor da reforma é de 
R$ 56.000,00 e R$ 20.000,00 de contrapartida do município. A assistente social Márcia 
Jerônimo pede a anuência do Conselho quanto ao conhecimento de todas as informações 
disponíveis a cerca do recurso. Claiton sugere que seja informado ao Conselho do Idoso da 
destinação desta verba a UAI. Os conselheiros foram unânimes com a emissão da declaração. 
Voltando ao item 5 – Aprovação do termo de Adesão “Oferta 2010” do Projovem a 
coordenadora do programa Nara, expõe que seguindo informações do Ministério do 
Desenvolvimento Social - MDS a aprovação do CMAS é obrigatória e que a data limite é dia 
30/11/2010, a coordenadora informa ainda que estão inscritos 146 jovens podendo chegar a 
250 atendimentos. Eide questiona sobre o transporte, o lanche e as oficinas, Nara responde 
que o transporte e o lanche encontram-se regularizados e as oficinas em desenvolvimento. 
Nara se compromete de enviar fotos e relatórios para os conselheiros. Claudia Cristina 
informa que os adolescentes do PROJOVEM participarão de uma capacitação para integrarem 
a Comissão de Avaliação e Monitoramento da SEDS com visitas na rede pública e privada 
para a aplicação de questionários de avaliação dos serviços prestados. Após aprovação do 
Termo de Adesão a plenária definiu que será feita a resolução e publicada na imprensa oficial 
e no site. O item 7 Apresentação do Relatório Circunstancial Trimestral  foi suprimido, e será 
apresentado na próxima plenária. Passando ao item 8 – Apresentação dos Projetos “Albergue 
Municipal, Ronda Social regulamentada pela Lei 10.261 de 24/09/07 e Casa de Apoio”. Foi 
convidado o coordenador dos referidos projetos, Ronaldo Souza Silva, que apresentou os 
projetos com seus objetivos, público alvo e finalidades. Divulgou o telefone DISK Ronda 
Social 9667 4451, ressaltando que a ronda funciona das 06:00 às 01:00h. Distribuiu imã – 
adesivo com o telefone do Disk Ronda. Solicitou que os conselheiros repassem para as 
instituições e comunidade de um modo geral e sejam parceiros deste trabalho que a 
PMU/SEDS realiza de apoio à pessoa em situação de vulnerabilidade, no combate à violência, 
drogas  e no resgate da cidadania.  Claiton agradece a presença e reforça o convite para 
todos os conselheiros conhecerem os referidos projetos. No item 9 Comissão SIM Eide faz a 
leitura dos seguintes dados do mês de referência 09/2010: 302 pessoas atendidas no serviço, 
143 pessoas receberam passes em transporte rodoviário ou ferroviário, 256 pessoas 
receberam acolhimento provisório, 256 pessoas receberam alimentação e o saldo no último 
dia útil foi de R$ 24.565,02, os dados foram aprovados por unanimidade. O presidente pede a 
supressão do item 10 já que não foi feita a visita social na instituição Casa Espírita Fé e 
Esperança e a Associação Beneficente IDE. A plenária aprovou a supressão. Passando ao item 
11 – pedidos de renovação Gilvani faz questionamento sobre as instituições Creche Espírita 



Melo de Jesus que não encontrou o relatório técnico de visita, o qual foi encontrado entre os 
documentos e apresentado, e quanto a Associação de Samaritanos de Uberaba – CVV, o que 
seria está instituição? Claudia esclarece as dúvidas no que tange a Associação Samaritanos 
CVV, é uma instituição em regime de plantão de voluntários, pessoas que necessitam de 
apoio emocional na luta contra suicídio, oferece ainda capacitação e formação continuada 
para pessoas da comunidade que desejam ser voluntários, com cursos e palestras de auto 
ajuda, ética, valores humanos entre outros. Claiton coloca que o Instituto de Valores 
Humanos está com a documentação correta, porém está faltando o livro de registro fiscal, 
registrado em Cartório e a plenária aprova o pedido de renovação, e que fique condicionado a 
entrega do Certificado a apresentação do referido livro, foi votado em bloco pela renovação 
dos certificados das seguintes instituições: Creche Espírita Melo de Jesus, Comunhão Espírita 
Cristã, Creche Fraternidade Feminina Rouxinol, Lar de Acolhimento ao Lição de Vida, Legião 
da Boa Vontade-LBV, Hospital da Criança, Mosteiro Nossa Senhora da Glória, Associação de 
Samaritanos de Uberaba - CVV, Instituto de Valores Humanos. Item 12 – Formação de 
Conselheiros: devido à ausência da conselheira Raquel por motivos profissionais, a vice-
presidente Eide solicitou a secretária executiva do CMAS, que buscasse maiores informações 
sobre a Tipificação dos Serviços Sociais, foram distribuídos aos presentes, o texto Tipificação 
Nacional de Serviços Socioassistenciais, foi sugerido que na próxima plenária fosse realizado  
um estudos entre os conselheiros dos textos apresentados. Para a próxima plenária será feito 
uma enquete pela secretária executiva do CMAS para a escolha do texto sugerido para 
capacitação. A conselheira Ana Paula sugere a possibilidade de trazer um técnico para falar 
sobre o B.P.C. Claudia solicita que conste em ATA a visita ao Banco de Alimentos, realizada 
por ela, pela Diretora de Desenvolvimento Humano da SEDS – Jussara e pela Nutricionista 
Cecília Alkimim, na qual orientaram ao coordenador Sr. Beltrão quanto aos critérios de 
doação e possíveis adequações a serem realizadas. Nada mais havendo a se tratar à plenária 
encerrou às 16horas e 30 minutos, esta ata foi redigida por mim Fabiana Maria Miranda da 
Silva que será lida e aprovada pelos demais Presentes: Eide Suzana de Faria, Claudia Cristina 
da Silva, Valquiria Aparecida Getúlio, Luis Guilherme Gomes Orellana, Maria de Fátima F. 
Vieira, Romilda Quintina Barbosa, Gerson Maia Brasil, Claiton Antonio Alves, Shirley Pereira 
Dias, Fabiana Maria Miranda da Silva, Luciene Bomtempo Rocha, Paulo Afonso Ramos da 
Silva, Antonio Eustaquio Pereira, Gilvani Aparecida Costa Ribeiro, Ana Paula de Oliveira, Ivana 
Cristina Borges. 
 


